

Effet de la crise économique

# Les cueilleurs de bleuets abondent

**LOUIS POTVIN**

lpotvin@lequotidien.com

**SAINT-FÉLICIEN** - Il ne manquera pas de cueilleurs de bleuets cette année malgré l'abondance des petits fruits et son faible prix à la livre.

La région compte déjà un bon bassin de récolteurs. C'est plutôt l'effet contraire qui pourrait arriver avec le contexte économique et le nombre de personnes ayant perdu leur emploi à cause de la crise forestière. Plusieurs voudront profiter de la manne bleue.

C'est le constat que dresse l'acheteur de bleuets, Jean-Eudes Senneville. « Je ne sais pas d'où vient cette information de la Presse d'un manque de cueilleurs, car je suis persuadé que nous ne manquerons pas de main-d'œuvre, cette

année », indique le président de Bleuets sauvages du Québec.

Même son de cloche de la part du syndicat des producteurs de bleuets du Saguenay-Lac-Saint-Jean. « C'est plutôt le contraire. Je reçois beaucoup de téléphones de gens qui veulent cueillir. L'an dernier, nous devions arrêter les gens plus tôt dans la journée. Ils auraient continué à ramasser plus longtemps », mentionne le directeur général Daniel Simard.

Le manque de mains pourrait peut-être se voir du côté de la forêt estime Jean-Eudes Senneville. « C'est embêtant. Est que le prix anticipé plutôt bas va en décourager? Je ne le sais pas. On verra », lance-t-il.

## Prévisions

Par contre, la saison qui s'annonce exceptionnelle pourrait

l'être moins si le temps ne se réchauffe pas. « Le potentiel est là, mais on va avoir besoin de belles journées pour assurer la croissance des fruits. Déjà que la récolte va débiter vers le 12 août, il est possible que la cueillette soit un peu moins importante à cause de ce retard d'une semaine », signale Senneville.

En revanche si le soleil se pointe. La région va connaître une excellente année. « L'an dernier en Amérique du Nord, il s'est récolté 240 millions de livres cette année on pourrait dépasser les 250 millions » anticipe Jean-Eudes Senneville.

De son côté, Daniel Simard estime que la cueillette devrait ressembler à celle de l'année dernière soit 60 millions de livres. Par contre, il y a des inquiétudes du côté de la forêt.

« Comme la récolte ne commencera pas avant le 15 août, nous nous exposons à une période de gel qui baisserait le nombre de livres ramassés. L'an dernier, c'est 12 millions de livres qui provenaient de la forêt, ce n'est pas à négliger », mentionne-t-il.

## Allemands

La région va accueillir à la fin août une délégation de journalistes provenant de l'Allemagne. L'association nord-américaine du bleuet sauvage (WBANA) organise des tournées à travers l'Amérique du Nord pour mieux faire connaître les vertus du petit fruit. En 2007, ce sont des journalistes japonais qui avaient visité la bleuëtière de Saint-Méthode et des entreprises de transformations. □